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         令和 6 年度議会報告会・意見交換会実施報告書 

 

一、期  日；令和 6 年１１月１0 日（日） １0：００～ 

  会  場；郡山市議会議場・全員協議会室・各委員会室 

  参 加 者；３４名（当日欠席３名） 

  出席議員；３６名（別紙のとおり） 

 

二、議会報告会（司会進行；加藤漢太広聴広報委員） 

 （１）開会のことば・・司会 

 （２）あいさつ・・佐藤政喜議長 

 （３）議会報告会 

  ①9 月定例会・決算特別委員会報告；森合秀行議会運営委員長（決算特別委員長を兼ねる） 

  【９月定例会】市制１００周年記念イベントとして、開会の前に帝京安積高校和太鼓部の皆さ

んによる演奏が議場で行われた。市長の議案提案から２日間の議案調査、１8 名

の議員による一般質問、各常任委員会審査後の本会議での市長提案議案の可決と

請願の不採択。 

  【決算特別委員会】令和 5 年度の決算審査の状況と期間中の現地調査報告、決算認定等議案の

可決及び認定。 

  ②総務財政常任委員会報告；栗原晃委員長 

  【質疑と採決】移住・定住促進事業費「県内企業に就職する東京圏の学生を支援」など全議案

を可決。 

 国民健康保険特別会計などの補正予算４件と条例改正、工事請負契約の変更に

ついてなど説明を受け、当局の説明を了とし可決。 

 請願「再審法（刑事訴訟法の再審規定）の改正を求める意見書の提出を求める

請願」について賛成少数で不採択。 

  ③建設水道常任委員会報告；諸越裕委員長 

  【質疑と採決】道路整備事業など、全て原案通り可決。 

 道路照明 LED 化 ESCO 業務委託料や、漏水による排水管緊急修繕事業、継続

費補正の増額についてなど質疑。 

  【PDCA サイクル】「開成山 Park-PFI 事業」 

  ④環境経済常任委員会報告；山根悟委員長 

  【質疑と採決】猪苗代湖のラムサール条約登録に向けた提出書類など質疑。 

専決処分、総合地方卸売市場内の損害賠償案件の質疑。 

  【PDCA サイクル】「ため池防災・減災事業」 

  ⑤文教福祉常任委員会報告；近内利男委員長 

  【質疑と採決】公会堂費、放課後児童クラブ、児童手当、中学校給食センター整備事業、新型

コロナウイルスワクチン、定期予防接種事業費など。 

条例の改正については、放課後児童クラブ条例、保育所条例、地域包括支援セン

ター条例の一部改正など、福祉サービスの提供体制を強化するための条例改正に

ついて審議し、原案通り可決。 

請願第 14 号「オーガニック給食の実現に向けた検討」は賛成少数により不採択。 
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  【PDCA サイクル】 「福祉まるごと支援事業」、「SDGs 推進・全世代健康都市圏事業」、「子

育て環境整備事業」 

  ⑥ごみの減量化対策特別委員会報告；久野三男委員長 

閉会中も継続して審議、参考人意見聴取。 

行政調査では、ごみの資源化、廃棄物の適正な処理の普及・啓発、食品ロスの

削減、子ども服のリユース事業、学校給食の食べ残しや調理くずなどのたい肥

化事業など、様々な事例を調査。 8 月の第 12 回特別委員会では、市民の皆

さんからの提言と先進地の取り組みを参考として、「今後のごみ減量化にかか

る提言書」の骨子案について協議。 

 

三、意見交換会 

  （広聴広報委員会大河原裕勝委員より意見交換会の進め方の説明後、7 分科会に分かれ、広聴 

広報委員の進行で意見交換。） 

（１）出された意見の一部 

 ○第１分科会「今後充実させるべき子育て支援策について」 

郡山に戻ってきたシングルマザーだが、保育園に空きがない。 

増設など入園できるようにしてほしい。 

 

 ○第２分科会「公共交通の新しい形と高齢者の移動手段の確保について」 

車いすで路線バスを利用している。バスにスロープがあっても、歩道と車道の間の縁石のせい

でスロープが使えない。停留所付近の歩道の整備をしてほしい。 

 

 ○第３分科会「市内の交通事情の改善について(渋滞対策など)」 

市内各所の渋滞解消のため、時差出勤の導入を促進してほしい。 

開成山付近の渋滞解消を進めてほしい。 

自転車通行帯の充実を図ってほしい。 

 

 ○第４分科会「観光客の誘客に向けた取り組みについて(インバウンド含む)」 

合同庁舎、公会堂、安積疏水事務所、安積高校旧本館、金透小学校など歴史的建造物を残して

観光資源として活用してはどうか。 

JR 郡山駅発着メロディーに「もしもピアノが弾けたなら」を追加してはどうか。 

郡山市は交通の便は良いが観光資源が乏しいと思う。通過点になっている。 

猪苗代湖を観光資源として活用すべき。 

 

○第５分科会「小中学生の運動機会の確保と今後のあり方について」 

地域移行を進めるのは良いことだが、指導者の不在や練習場所への移動手段、安全管理の問題

など課題が多い。 

家族の負担が大きくなる。 

 

 ○第６分科会「将来に残すべき施設と新たに作りたい施設について」 

語り部の会の活動の場所がない。郡山市歴史情報博物館内で活動できないだろうか。 
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旧豊田貯水池をサッカー場や運動施設として活用できないだろうか。 

公共施設の案内が館内放送のみで聴覚障がい者にとって不便であるため、手話の案内を増やし

てほしい。 

アウトレットがほしい。 

 

○第７分科会「これからの広域連携の取り組みについて」 

広域連携だが、保健所は郡山市と他の市町村との格差が大きいのではないか。 

広域圏の情報発信を強化してほしい。 

障がい者の情報格差が大きい。広域圏の他市町村のイベントに参加できていない。 

郡山市が率先して手話通訳を正規職員として採用してほしい。 

 

（2）謝辞・・廣田耕一副議長 

 

（3）閉会あいさつ・・司会 

 

 

 

出席者一覧 

 

 

No 委員会 職 議員名 備考 

１ ― 議長 佐藤 政喜  

２ ― 副議長 廣田 耕一  

３ 

議会運営委員会 
委員長 森合 秀行  

4 副委員長 福田 文子 広聴広報委員会委員を兼ねる 

5 

総務財政常任委員会 
委員長 栗原 晃  

6 副委員長 佐藤 栄作  

7 

建設水道常任委員会 
委員長 諸越 裕  

8 副委員長 良田 金次郎  

9 

環境経済常任委員会 
委員長 山根 悟 広聴広報委員会委員長を兼ねる 

10 副委員長 村上 晃一  

11 文教福祉常任委員会 委員長 近内 利男  

12 ごみの減量化対策 

特別委員会 

委員長 久野 三男  

13 副委員長 石川 義和  
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14 

広聴広報委員会 

副委員長 三瓶 宗盛  

15 

委員 

八重樫 小代子  

16 岡田 哲夫  

17 加藤 漢太  

18 池田 義人  

19 箭内 好彦  

20 大河原 裕勝  

21 吉田 公男  

22 古山 唯  

23 

議員参加者 

大城 宏之  

24 小島 寛子  

25 田川 正治  

26 伹野 光夫  

27 塩田 義智  

28 折笠 正  

29 會田 一男  

30 大木 進  

31 飯塚 裕一  

32 伊藤 典夫  

33 遠藤 利子  

34 冨樫 賢太郎  

35 遠藤 隆  

36 本田 豊栄  

 


